

LAS FIESTAS PATRONALES

Por **Fray Rubén Gómez Magdaleno**

Uno de los eventos típicos del tiempo estival son las fiestas de nuestros pueblos y aldeas, pero no debemos perder de vista que son, ante todo, unas fiestas patronales. Y es que nuestros santos patronos no se pueden quedar en la retaguardia, tras los eventos de los programas festivos. Por lo que no está demás que los padres transmitan a sus hijos el sentido del patronazgo para una población. En primer lugar, se celebra la unidad de sus gentes congregada bajo la protección un mismo patrón, pero también se reúnen para pedir su intercesión ante Dios, a quien se da gracias por los beneficios que cada año nos proporciona. Además, recordamos las vidas de los nuevos miembros que han aumentado la población, y también a aquellos seres queridos que nos han dejado, pero cuya vida sigue muy presente entre nosotros, porque marcaron una profunda huella.

En esas fechas aumenta el número de habitantes, en pueblos y aldeas, con los familiares que vuelven a la tierra que les vio nacer, donde tienen sus raíces, y por lo tanto, donde reside un afecto especial por sus familiares, amigos y vecinos. Las calles se transforman en un punto de reencuentro, de alegría y por lo tanto de celebración, donde compartimos nuestras penas y alegrías con las personas que con las que hemos crecido desde nuestra infancia. Esto nos induce a recordar aquellas vivencias de la flor de nuestra juventud, nos hacen renacer, y renovar nuestras fuerzas, para cuando retornemos



a lo cotidiano de nuestro día a día, en nuestro lugar de vivencia familiar y trabajo, al que, por necesidad, hemos emigrado. Por ello, nos sentimos orgullosos de nuestra tierra y de sus gentes, cuando nos preguntan de dónde somos. Y es que el carácter, el humor, la forma de ser, el deje en el hablar y las frases típicas de una misma población, se transmiten y comparten, configurando nuestra personalidad, hasta influir en nuestra manera de ver la vida y en la forma en que la afrontamos; para superar los obstáculos que se nos presenten, y vivir con positividad el momento presente, con la esperanza de conseguir un futuro mejor.

Felices fiestas ¡Viva San Bartolomé! y ivivan los yesteros! ■



Mieles del Segura

MIEL PURA DE ABEJA, 100% ARTESANAL.

Info: 638 857 105 / deliciasdelsegura@gmail.com

Teatralización de la Llegada de las Sagradas Reliquias y el Baño de la Santa Cruz 2023.

El 6 de mayo pasado fue un gran día para la historia y las tradiciones en Yeste con una participación récord de actores y personas vestidas de época para el evento.

Los actos giraron en torno a la celebración del día de la Cruz y la llegada de las Sagradas Reliquias a Yeste. En torno a la plaza renacentista de la Iglesia de la Asunción se representa este gran acontecimiento (según el guion creado por Luis Llopis), que sucedió en torno a 1.530.

Los habitantes de Yeste y sus autoridades (los representantes de la Orden de Santiago, los comendadores, de la vicaría y el concejo de Yeste van apareciendo en un bonito desfile que presentan "las comadres", ... para esperar la llegada de su hijo predilecto, Juan Fernández de Cartagena, que al frente de su séquito llega, tras un largo viaje desde Roma, para hacer obsequio a Yeste de las Sagradas Reliquias: "un fragmento de la Vera Cruz y una Espina de la Corona de la Pasión".



Los grupos de actores (comadres, religiosos, caballeros, gente del castillo, niños) desfilaron y dieron vida a sus personajes ambientados en el pasado renacentista de Yeste.



Numerosos vecinos y amigos colaboraron ambientando la teatralización de la llegada de las Sagradas Reliquias, y metiéndose de lleno en la historia y sus personajes, con una participación récord de personas vestidas de época para recrear la historia de la villa



Gracias a todos los grupos de actores y extras que intervinieron y llenaron de color e imaginación la iglesia de la Asunción y sus alrededores.

